



Schweizerische Gesellschaft für Parlamentsfragen
Société suisse pour les questions parlementaires
Società svizzera per le questioni parlamentari



An:

- die Mitglieder der SGP,
- die Präsidenten der eidgenössischen Räte sowie
- die Präsidentinnen und Präsidenten der Kantons- und Gemeindeparlamente.

Lausanne, im Juni 2017

Jahrestagung 2017 der Schweizerischen Gesellschaft für Parlamentsfragen (SGP): Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir freuen uns, Sie zur diesjährigen Jahrestagung der Schweizerischen Gesellschaft für Parlamentsfragen einzuladen. Diese findet am **Freitag und Samstag, 10. und 11. November 2017, in Lausanne** statt und wird vom Grossen Rat des Kantons Waadt mitorganisiert.

Dem offiziellen Teil der Veranstaltung geht am Freitagabend ein gesellschaftlich-kulturelles Vorprogramm voraus, in dessen Rahmen wir die Lausanner Altstadt und namentlich das Waadtländer Parlamentsgebäude, die gotische Kathedrale und den Sitz der Kantonsregierung, das Château Saint-Maire, entdecken und auch die Kulinarik nicht zu kurz kommt.

Die Generalversammlung findet dann am nächsten Tag im brandneuen, im April 2017 eingeweihten Waadtländer Parlamentsgebäude statt. Auf die statutarischen Geschäfte folgt unsere traditionelle Konferenz, die sich dieses Jahr mit folgendem Thema befasst:

«Die Obergericht über die Gerichte: Rolle und Kompetenzen des Parlaments»

Folgende Referenten werden zu diesem Thema sprechen: Bernard Bertossa, ehemaliger Generalstaatsanwalt des Kantons Genf sowie ehemaliger Richter am Bundesstrafgericht; Andreas Lienhard, ordentlicher Professor für Verfassungs- und Verwaltungsrecht an der Universität Bern und Leiter des SNF-Forschungsprojekts «Grundlagen guten Justizmanagements in der Schweiz»; Adrian Urwyler, Präsident des Justizrats des Kantons Freiburg und Präsident des II. Zivilappellationshof des Kantonsgerichts Freiburg; Raphaël Mahaim, Dr. jur. und Anwalt, Mitglied des Grossen Rates des Kantons Waadt und ehemaliger Vizepräsident der Obergerichtskommission des Kantonsgerichts.



Schweizerische Gesellschaft für Parlamentsfragen
Société suisse pour les questions parlementaires
Società svizzera per le questioni parlamentari

Wir hoffen, dass dieses Thema Ihr Interesse geweckt hat und Sie zahlreich an dieser Tagung teilnehmen werden. Bitte melden Sie sich bis **18. August 2017** über den Link im Programm an. Sollten Sie ein Hotelzimmer reservieren wollen, ist eine Anmeldung bis spätestens **10. Juli 2017** notwendig.

Wir freuen uns darauf, Sie in Lausanne begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

**Schweizerische Gesellschaft für
Parlamentsfragen**

Der Präsident:

Ruedi Lustenberger
alt Nationalratspräsident

Grosser Rat des Kantons Waadt

Der Präsident:

Grégory Devaud